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延迟退休意味着工作人数增加，腾出的岗位
减少，再叠加“35岁+”职场困境，会不会令今后找
工作更难？人社部劳科院副院长莫荣表示，延迟
退休对就业的冲击有限可控，对年轻人“挤压”不
大。但短期内，大龄劳动者可能面临更大的竞争
压力。需要对临近退休的大龄劳动者特别是就
业困难人员推出更多帮扶措施。中国人口与发
展研究中心主任贺丹建议，加强对大龄劳动者的
权益保护及对年龄歧视的监管力度，建立录用大
龄员工的激励机制。 （新华社）

延迟退休叠加“35
岁+”职场困境，会否加
剧“就业难”？

对年轻人“挤压”不大

驾 车 走 快 速 路 却 遇 堵
车，碰到这等闹心事，你会怎
么办？很多人会说，能怎么
办？早就习惯了！但广州有
位律师却较了真。他驾车走
华南快速，遇上严重拥堵，10
分钟车程竟走了半小时。于
是他把“华快”经营管理方告
上法庭，请求法院判令返还
路桥费。

官 司 案 值 很 低 ，仅 5
元 。 一 审 法 院 判 了 原 告 败
诉。在常人看来，这是件很
不划算的事，但笔者却要为
律 师 的 较 真 精 神 点 赞 。 官
司 的 是 非 曲 直 且 由 法 官 裁
判，但其中透出的积极意义
值得肯定。

高快速路不同于普通公
路 。 人 们 多 付 钱 跑 高 快 速
路，除了看中其较好路况、道
路设施外，省时更是核心考
量。付了费，理应获等值服
务。但眼下有些高快速路，
除了关心收费，疏通、救援等
似 乎 都 与 其 无 关 。 快 速 不
快，高速路变停车场，类似怪
象，难道不该有相应的纠错
补偿机制？

诚 然 ，要 找 出 推 卸 理 由
太容易，诸如修路、交通事故
等等。但消费者依然有权责
问，你究竟是否完全尽到了
责任？纵使修路，能否提早
预警，减少拥堵？遇交通事
故，有无尽快疏散处置及补
救措施？凡此种种，考验的
正是精细化的管理及应变能
力。而这，也是消费者应享
受的权益。

律师状告“快速不快”，
对 社 会 各 界 何 尝 不 是 种 警
示 。 在 时 下 消 费 市 场 及 公
共服务中，“货不对板”，只
顾收费而忽视服务的现象，
并 不 少 见 。 人 们 理 应 有 权
向其挑战叫板！

羊城晚报讯 记者董柳、林洁、陈
春鸣报道：熊、鹰、犬、蛤蟆盘踞在中
国版图，一群象征着帝国主义列强的
野兽对中国版图虎视眈眈——这幅
出自百年前广东爱国华侨之手的《时
局图》，21日在江门市美术馆完成展
出。在17天的展出中，它吸引了众多

观众驻足，也给了每位观众抚今追
昔、“忆苦思甜”的遐想空间。

《时局图》是中国近代时事漫画
的杰作，由广东开平籍爱国华侨谢缵
泰1898年所画。

党的十九大后，习近平总书记第一
次离京，来到上海、浙江嘉兴。在中共一

大会址纪念馆和南湖革命纪念馆，《时局
图》是习近平久久凝视的三幅图片之
一。当时，他感叹道：“多屈辱啊！多耻
辱啊！那时的中国是待宰的肥羊。”

江门市美术馆馆长王畅怀介绍，
本次共展出了《时局图》先后存续的
三个版本，漫画反映的是19世纪末
20世纪初帝国主义列强掀起瓜分中
国狂潮这一历史事件。

一幅《时局图》，有人看到往日的
屈辱，也有人看到如今的巨变。

“以前读书时，我在中学课本里
见过这幅图。一百多年来，中国强大
起来了。”江门人黄先生昨日参观后
感慨地说。

这句感慨的背后，是19世纪末20

世纪初至今的一百多年里神州大地
上的风云激荡：十月革命给中国送来
了马克思列宁主义、中国共产党的成
立成为开天辟地的大事变、新中国的
成立结束了近代中国半殖民地半封
建社会的历史、改革开放给中国带来
翻天覆地的变化、全面建设社会主义
现代化国家新征程已开启……

“历史是最好的清醒剂。熟悉中
国近代史的人，都会对这幅《时局图》
印象深刻。”中共广东省委党校党史党
建教研部副教授王培洲告诉记者，中
国已经进入新时代，近代以来久经磨
难的中华民族迎来了从站起来、富起
来到强起来的伟大飞跃。在今天的时
局中，中国率先控制住新冠肺炎疫情

并成为全球过去一年里唯一实现正增
长的主要经济体；中国人还担任着联
合国粮农组织总干事、联合国工业发
展组织总干事、国际电信联盟秘书长
等重要国际组织中的高层职位……

“《时局图》描绘的那段历史，在
今天恰恰转化为我们奋发图强的历
史使命感和责任感。”王培洲说，“正
如总书记所说的，今天，我们比历史
上任何时期都更接近中华民族伟大
复兴的目标，比历史上任何时期都更
有信心、有能力实现这个目标。”

王畅怀表示，每位观众都能从
《时局图》中得到自己的观察和启示，
但有一点应该是相同的——中国早
已今非昔比。

学党史学党史 悟思想悟思想 办实事办实事 开新局开新局

3月21日是世界森林日，来自深圳的志愿者在深圳大鹏金沙湾海域举行“珊瑚扶植”活动。
当日来自各行各业的 10名志愿者下海清理垃圾，收集珊瑚残肢并固定在特定区域的苗圃上。

未来，这些珊瑚稳定成长并恢复生机后，将会被放回海底的礁石上，此次活动旨在呼吁更多人关注
“海底森林”——珊瑚礁，加强公众对海洋生态的保护意识。 新华社发

百年时局图 今昔两重天

省生态环境保护委员会第一次会议召开

持续深入学习贯彻习近平生态文明思想
努力开创我省生态环境保护工作新局面

李希主持并讲话 马兴瑞出席

《时 局
图》让观众
驻足凝视

羊 城
晚报记者
董柳 摄

世界
种珊瑚海底
森林日
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@街谈巷议

□阅尽

羊城晚报讯 3月 18日凌晨，西安市第八医院
封闭隔离病区检验师刘某，确诊为新冠肺炎病
例。医务人员属重点人群优先接种新冠疫苗，为
何仍会感染？3月 20日，中国疾病预防控制中心
主任高福接受记者采访时给出三种可能。

“打了疫苗以后体内产生抗体，但病毒感染在呼
吸道，体内抗体可能对防止呼吸道感染不那么好，这
是一种可能；少数人属于新冠疫苗接种不反应者，由
于新冠疫苗刚刚开始接种，不反应人群的占比还没
有统计出，这也是一种可能；第三种可能是打了两针
灭活疫苗，抗体滴度不够，可能需要补第三针。”

高福指出，不能因个案否定全盘，要抓紧对个
案进行研究。疫苗保护的是群体，个案出现的科
学问题，要用科学的态度去解决。 （央视）

莫忽视
状告“快速不快”
的警示信号

羊城晚报讯 记者徐炜伦报道：3 月 21 日，春
分时节刚过，受自北向南的冷空气影响，广州气温
骤降。“前一天还开着空调，今天早上就穿上毛衣
了。”广州市民王先生告诉记者，自己出门前还下
着零星小雨。

据广东省气象台监测，20日广东最高温为德
庆县的 32.5℃，珠三角地区绝大多数最高温超过
了 30℃。21 日早晨，受进一步南下的冷空气影
响，广东省气温骤降，大多数地区降幅超过10℃。

值得注意的是，本次切变线南下过程减弱较
快，总体降水量不大，22日起北风控场，天空状况
转好，雨止转多云间晴。

广东省气象台预计，22日，冷空气将继续影响
广东，大部分市县分散小雨转阴天到多云，有 5
级-7级阵风，气温继续下降。23日白天起，全省
大部分市县气温逐日上升。
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据新华社电 当地时间3月20日，
中国向哥伦比亚提供的第三批疫苗运
抵哥伦比亚首都波哥大。应哥伦比亚
总统杜克邀请，国家主席习近平向哥
伦比亚民众发表视频讲话。

习近平指出，“志合者，不以山海
为远。”浩瀚的太平洋阻挡不了中哥两
国人民的深厚友谊。建交41年来，中
哥关系得到历史性发展。中国已成为
哥方全球第二大贸易伙伴，中资企业积

极参与哥伦比亚各领域建设。双方人
文交流精彩纷呈，中哥友好深入人心。

习近平强调，面对突如其来的新
冠肺炎疫情，两国团结互助、共克时
艰，积极开展抗疫合作。不久前，哥方
采购的两批中国疫苗已经运抵，今天
又有一批疫苗送达，为哥伦比亚全国
新冠疫苗接种计划助力加油。希望中
哥两国政府和人民共同努力，加强抗
疫等各领域友好合作，在新的历史起

点上，推动中哥友好合作不断迈上新
台阶，更好造福两国人民。

当天，正在外地考察的杜克总统专
门举行特别仪式，向全国播出习近平
主席讲话。杜克表示，感谢习近平主席
和兄弟般的中国人民对哥伦比亚人民
的深情厚谊和为哥方抗疫提供重要支
持。发展对华关系是哥伦比亚各政治
派别的广泛共识。哥方愿同中方一道，
推动哥中关系持续深化。

羊城晚报讯 记者王莉报道：21
日，记者从国务院联防联控机制举行
的新闻发布会上获悉，截至3月20日
24时，全国累计报告接种7495.6万剂
次；低风险地区持绿码可有序出行，各
地不得擅自加码。

“部分地区在充分评估健康状况
和被感染风险的前提下，已经开始为

60岁以上身体条件比较好的老人开
展接种新冠疫苗。”国家卫生健康委
疾控局一级巡视员贺青华表示，目前
疫苗研发单位正在加快推进研发，在
临床试验取得足够安全性、有效性
数据以后，将大规模开展 60 岁以上
老年人群的疫苗接种。

贺青华强调，前期由于我国疫情

已经得到了有效控制，没有形成大规
模的暴发流行，人群因为感染新冠病
毒获得的免疫力比例较低，所以必须
通过接种新冠疫苗，让更多人群获得
免疫力和保护力。

“2021 年春运已安全结束，各地
正在全面抓好常态化疫情防控，保障
群众安全、顺畅出行。”国家卫生健康

委新闻发言人、宣传司副司长米锋表
示，当前，国内低风险地区持健康通
行“绿码”，在测温正常且做好个人防
护的前提下可有序出行，各地不得擅
自加码。

中国疾控中心副主任冯子健强
调，在外防输入方面，暂不对疫苗接种
者免除检测和隔离的措施，有效阻断

边境非法越境通道，并坚持人物同防。
“将考虑根据不同国家疫苗接种

水平和疫情水平来实施差异化的签
证发放、航班和入境人员数量管控政
策，同时关注疫苗护照的国际进展，
国内民众达到较高的免疫保护水平
且具备可行性后再适时调整防控措
施。”冯子健说。

习近平向哥伦比亚民众
发表视频讲话

超60岁人群疫苗接种将大规模开展
西安确诊病例接种疫苗后为何

仍会感染？中疾控主任高福指出：

昨日一天降温超过10℃

广东明起将逐日升温

行业大咖和专家贡献金点子，
建议出台专项政策
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国家卫健委表示，在临床试验取得足够安全性、有效性数据后——

不能因个案否定全盘
以科学态度抓紧研究

一百多年前广东爱国华侨谢缵泰所画的《时局图》在江门美术馆完成展出

广东制造业如何
更快数字化转型？


